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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。先週は職場例
会で、西山副会長、前田幹事どうも
すみませんでした。私、初めて欠席
しました。お世話をしている団体で
式年遷宮の伊勢神宮に行っていまし
た。台風を気にしながらの２泊３日
でした。これから少しずつ古い建物は壊していくようで
すが、今はまだ古いものと新しいものの両方が見られる
ということで想像以上の人出でした。私たちはバスで行
ったのですが、駐車場は90分待ち、参道も人が多くて
歩いていても肩同士が擦れ合うほどでした。伊勢の土産
というと赤福ですが、赤福を売っている店は何軒もある
のに本店の前にはものすごい行列ができています。
　一緒に行ったメンバーと、やはり商店街には神様と赤
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高知クラブが心を１つにして支える関 裕司ガバナー高知クラブが心を１つにして支える関 裕司ガバナー

■活動報告他
 ガバナー公式訪問
 ・10月22日（火） 新居浜南RC ・10月23日（水） 安芸RC　 ・10月24日（木） 中芸RC
 ・10月25日（金） 八幡浜RC ・10月29日（火） 宇和島RC ・10月30日（水） 大洲RC
 ・11月　1日（金） 高知西RC ・11月　5日（火） 川之江RC ・11月　6日（水） 東予RC
 ・11月　6日（水） 伊予RC　 ・11月　7日（木） 高知中央RC

9月18日 松山東ロータリークラブ9月18日 松山東ロータリークラブ

会員スピーチ
　伊丹  由美 会員
　「青少年短期交換プログラムの報告」

第3147回 2013年 10月29日  2013年11月5日発行

福が要るねと。そこで思い出したのが、中納言さんと大
神宮さん。中納言さんに何か餅を作ってもらって、大神
宮さんはよさこい稲荷神社も併設していますので、名物
を作って町おこしも頑張っていかなければと、皆さんで
話をしたことでした。
　20年に１度の行事を目の当たりにして、すごいなと
感じたことでした。ということで、先週はお休みをして
すみませんでした。
　関ガバナーは本日が宇和島、明日は大洲、この辺りが
一番遠い所で、ここを過ぎるとあとはほとんどが高知県
となります。ガバナー公式訪問も一段落しそうです。
　本日は、新しい会員さんに入会していただくことにな
って、本当に嬉しい１日です。卓話は鎮西会員による
「ロータリー財団と新地区補助金」についてです。よろ
しくお願いします。
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　今までの地区補助金は、地区の活動資金（DDF）の
20％（約300万）しか使えませんでしたが、今度の新地区
補助金は50％が上限で昨年度は750万、現在は為替の関
係で1000万規模の枠が使えることとなります。この新地区
補助金はそれぞれの地区、例えば2670地区が裁量権を
持っていますが、ロータリアンが何らかの形で関わってい
くものでないといけません。各クラブの計画の予定費用の
70％まで、但し最高35万円までの補助が出ることになりま
す。高知クラブの皆さんには、地元の地域における小規模
で１年以内に活動が終わるもので、人道的・教育的、また
地域の活性化につながるようなプランを計画していただき
たいと思います。
　昨年のセミナーで紹介された事業は子どもが将来の自
分への手紙を書くことによって、教育啓発をしていく。ホタ
ルの幼虫を放流して自然環境の勉強をする。木を植えて自
然環境を守るといったものですが、どのような活動でもい
いというわけではなくて、特定の人・団体への過度な支援、
土地の購入、建物の建設、単なる募金活動、500ドルを超

● ロータリーソング「虫の声」

● 今週のピアノ曲「秋桜」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知東ＲＣ　　寺尾正生氏

● 新入会員紹介
・氏　　名　　浜田栄幹　　　　　　　　　・生年月日　　昭和28年７月23日
・職　　業　　はまだ耳鼻咽喉科院長　　　・配 偶 者　　理都子様
・趣　　味　　美術鑑賞、読書
・浜田栄幹氏挨拶
　戦前に設立され、現在、地区ガバナーを有しておられる歴史ある高知ＲＣに参加させていただくこ
とを誠に光栄に思います。
　私は、これまで30数年間、耳鼻咽喉科医として、よく言えば専門的ですが、言い換えれば小さい狭い社会でのみ生きて
まいりました。今回、入会させていただくからには、先輩会員の皆様から多方面にわたる広い社会を学ばせていただきた
いと思っています。今後の活動に際して、無知なこと、無礼なこと、無節操なこと多 あ々るかと思いますが、侍を思わせる関
ガバナー等々からお手討ちにならないよう、また切腹を命じられることのないよう決意を持って臨みたいと思います。

● 幹 事 報 告  　
11月のロータリーレートは１ドル100円です。

● 大村裕章会員退会挨拶 　
　この手紙を読み上げていただいている時には、既に高知を離れており、お世話になった皆様の前でご挨拶もせず出
ていく非礼を何卒ご容赦くださいませ。
　とにもかくにも高知での３年半、大変お世話になりました。
　地縁血縁もなく「高知はいい所だから」という周囲の言葉を頼りに単身で赴任してきた私でしたが、高知ＲＣの皆
様に温かく迎えていただき、昼夜を問わず深いお付き合いをさせていただきました。高知がいい所というのは、山や
川、海といった自然環境を言うだけではなく、本当は高知にいらっしゃる人のことだということを知り、ここで暮ら
し、お会いできた皆様に心からの感謝を申し上げる次第です。
　私はこれから東京都北区の赤羽支店へ赴任いたしますが、東京の地で高知県観光特使として、また、高知家の一員
として、先に行かれた先輩方々とともに少しでも恩返しができますよう努めて参ります。
　最後になりますが、高知ＲＣの益々のご発展と、会員皆様のご健勝、ご多幸を心より祈念いたしまして、お礼とお
別れのご挨拶とさせていただきます。

　ロータリー財団と新地区補助金

ロータリー財団委員会　　鎮西 正一郎 会員　

　ロータリー財団は本年度から「未
来の夢計画」のもとに地区プログラ
ムが変わります。計画の趣旨として
は、地域での活動を支援する体制に
する。財団が自分たちのものであると
いう自覚を高め、ロータリーの公共イ
メージを高める等々があります。財団
には今までたくさんのプログラムがあ
りましたが、今年からは大きくは新地区補助金とグローバ
ル補助金の２つに分かれます。地区補助金は地域での小
規模で短期的な奉仕活動に対する補助金と奨学金制度
があります。グローバル補助金は国際的な大規模な奉仕
活動に対して補助金を出すもので、こちらにも奨学金制度
があります。

● 会員スピーチ
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金専用の口座の開設、お金を引き出す時には２名のロータ
リアンが署名すること、必要書類の原本は５年間保管する
こと等の規定が定められています。覚書は、既に高知クラ
ブは提出しています。手続きとしては、10月末のセミナーに
出席した後、高知クラブとして来年度どういう事業をする
かの計画を12月から２月末までに地区に申請。４月に地区
が承認したものをまとめてＲＩに一括申請し、結果が財団
から地区に下りて補助金が交付されます。補助金が地区
からクラブに下りるのは８月末頃。そして各クラブが実際に
計画した事業を行うのは９月から３月頃の半年間となりま
す。活動後は地区に報告をして終了という流れです。
　高知クラブは今年ガバナーを輩出し、地区大会等々へ
全力投球ということがありましたので補助金事業の計画は
行いませんでしたが、高知クラブ以外のクラブからたくさ
んの申請があり認可されています。そのいくつかの事例の
テーマをご紹介します。ドナルドマクドナルドハウス高知の
支援、環境保全に対する教育的プロジェクト、環境保全地
域交流植樹プロジェクト、児童養護施設への自転車の寄
贈・交通安全の指導、佐川町の協働の森づくりへの支援、
森林ボランティア、ウミガメ産卵場の掃除や奉仕、黒森山
での植樹、安全安心な地域づくり等々、地域や環境に貢献
しようというプランが多いようです。
　地区の裁量で補助ができるという、待ち望んでいた制度
ができたわけです。今年申請した計画を実際に行うのは来
年です。高知クラブでも次年度の会長、幹事を中心に皆さ
んの希望を出して、新地区補助金の申請をして活用してい
ただきたいと思います。

すような標識の製作、使用目的を特定しない寄附等々、補
助金の使用用途には制約があります。さらに、既にクラブ
で行っている活動は駄目という規制があります。奨学金制
度も地区が裁量権を持っていて、留学の目的や分野は限
定しませんが、海外の大学、大学院に留学すること。向こ
うの大学の入学許可書を持っていることが原則で、学生に
対して、年間約120万を支給します。高知クラブが前年度
申請した見津田千尋さん（高知大学卒）が、７月１日から
イギリスのノリッチにあるイーストアングリア大学へ留学し
ています。１人では寂しいだろうと、ノリッチＲＣとヨークに
いる当クラブの岩井会員の娘さんにサポートしていただけ
ることになって安心しています。彼女からは時々メールが
届きますが、元気でやっているようで、来年は大学院進学
に向けて頑張るとのことです。
　次に、グローバル補助金について。これはＲＩ本部が承
認する補助金で、６つの重点分野にかなった長期的な持
続性のある事業が対象となります。さらに、チェック、測定
可能であること、相手国のロータリークラブ、地区との共同
作業が前提となり、なかなかレベルの高い補助金です。グ
ローバル補助金にも奨学金制度があり、こちらは年間約
300万が支給され大学院生という限定があります。グロー
バル補助金は、高知クラブで取り組むには少しハードルが
高いように思いますので、新地区補助金を視野に入れて地
元での活動を、今後考えていただければと思います。
　新しい補助金をもらうためには、まず、セミナーに会長エ
レクト、次期幹事、ロータリー財団委員長が出席して勉強
をすること。覚書にサインして提出するという条件があり
ます。覚書には、先ほどのセミナーに出席すること、補助



Kochi Rotary Club



Kochi Rotary Club

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知西RC 　11月22日　夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　11月26日→21日夜間例会（旭）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
http://www.221.ne.jp/kochirc/

創 立
例 会 日
例 会 場
事 務 局

HPアドレス

■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［10 月 29 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金383,000 円 43,744 円
さんさん

ポリオ 募 金 163,800 円

11 12

会員スピーチ
　南　範子 会員
　「快適な老後を過ごすために・・・」

ニコニコ箱
中島　和代

竹下　篤範

津野眞千子

中澤　清一
田中　康晶

中澤　陽一

久松　朋水
千頭　邦夫

五十嵐　武

竹内　克之

宮田　速雄
岩井　寿夫
西岡進一郎
吉村　貴志
川添　　博

尾木　謙三

地区大会を終えて今日が初めてのホームクラブです。遅ればせながら「高知ＲＣの皆様ありがとうござい
ました！」皆様のおかげで何とか無事四国地区大会を終えることができました。ありがとうございました。
何とか10月中にお礼が言えました。
地区大会お疲れさまでした。地区協議会に引き続き、救護班を担当させていただきましたが、特に本会
議中は問題もなく、無事終了しました。ただ、本会議前夜の会議後の二次会で他クラブの会員に不幸な
出来事があり、当夜お亡くなりになったとあとからお聞きしました。お気の毒なことと思います。ご冥福を
お祈り申し上げます。遅くなりましたが、皆様のご協力に感謝しニコニコします。
心からのお礼を２件。①地区大会では会員皆様のご協力で「大懇親会」を盛況のもと、終えることができ
ました。感謝しています。②26号台風の吹き荒れる中、随行員として八幡浜ロータリーに行って参りまし
た。ガバナーの仕事の過酷なことに驚き、意外と気長いガバナーに頭が下がりました。松﨑さん、渋滞の
国道を10時間余り運転してくださり、ありがとうございました。
９月21日の週刊ダイヤモンドに「冠婚葬祭互助会238社経営健全度ランキング」が掲載され、中田会員
の会社ダイゾー葬祭様が、見事全国13位にランクインされました。今まで100円ショップをやっている葬
儀屋と失礼な言い方をしていたことを反省しております。お詫びにニコニコします。
浜田栄幹さん、とうとう！ついに！の入会お待ちしておりました。普段とは違う声のトーンがとても印象的
でした。ちなみに、浜田会員は家内の病院の院外理事もしてもらっています。皆さんよろしくお願いします。
新入会員、同級生の浜田栄幹をよろしくお願いします。私や中澤会員より出席率もいいと思います。
日曜日の明け方から突然、猛烈な腹痛に襲われ七転八倒しました。朝になるのを待ちかねて近森病院に
駆け込んで診察を受けましたが、結局尿管結石ということで、幸い翌日にはどうも通過したようで、事な
きを得ました。しかし、今後、膀胱から外に出る際にもうひと騒動ありそうで、尿道の大きく広い私も少し
心配しています。ひとまずニコニコします。
心配していた台風の影響も少なく、飛行機を全便運行することができ、ねんりんピックの選手を全員運
ぶことができました。これも高知県民の行いの良さのお陰と感謝！本日は選手団のお帰りの日。皆様が
高知の思い出を胸にお元気でご自宅まで帰られますように。
旭食品がお陰様で90周年を迎えることができました。記念事業として、酔鯨で乾杯リレー、高知市へ救
命艇をプレゼントさせていただきました。
先週の職場例会には多数遠方から参加していただきありがとうございます。輪転機工場を見学してみた
い方があれば、いつでもご案内します。事前にご連絡ください。
先週の職場例会、急な出張で欠席しました。新聞社様、ご迷惑お掛けし申しわけありませんでした。
先週の職場例会にて、私どもホテルのお弁当をご注文いただきありがとうございました。
色とりどりの立派な花をありがとうございました。生まれ年は違いますが、誕生日が１日違いなので、半分
は自分の誕生祝いで楽しんでいます。
家内の誕生日にきれいな花を贈っていただ
きありがとうございました。毎年のことながら、
大変喜んでおりました。感謝を込めてニコニ
コします。

総数

10月15日

（-10）86 54 17 5 77.6310月29日

 （-7）86 47 1 31 98.73

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

12月のお祝い
	 （会員誕生日） 高橋明子　永野雄一　筒井善樹　各会員
　	（配偶者誕生日） 中澤佐紀子　竹村麻美　芝藤由賀　千頭美弥子
	 	 五十嵐喜賜子　福島やすの　後藤弘子　各会員配偶者
　	（結婚記念日） 広末幸彦　細田長司　竹村修己　安藤一臣　松﨑郷一郎　日和﨑二郎
	 	 宮田速雄　川添　博　西岡進一郎　中田由季　千頭邦夫　後藤義孝
	 	 杉本芙美子　福島清三　入交章二　各会員


